

Departement Volkswirtschaft und Inneres

Abteilung Strafrecht

Dr. Pascal Payllier, Chef Abteilung Strafrecht Frey-Herosé-Strasse 12, 5001 Aarau Telefon 062 835 16 00

Fax 062 835 16 09 E-Mail pascal.payllier@ag.ch Aarau, 20. Dezember 2006

Communiqué

Strafanstalt Lenzburg heisst neu Justizvollzugsanstalt Namensänderung per 1. Januar 2007

Das Zentralgefängnis in Lenzburg, Baubeginn im ersten Halbjahr 2007 und geplante Fertigstellung im ersten Halbjahr 2009, wird organisatorisch und betrieblich in die Strafanstalt Lenzburg integriert. Aufgrund dieses zusätzlichen Betriebsteils ändert die Strafanstalt Lenzburg ihren Namen und heisst ab 1. Januar 2007 "Justizvollzugsanstalt Lenzburg".

Bereits in den Neunzigerjahren des letzten Jahrhunderts wurde das aargauische Gefängnissystem einer Analyse unterzogen. Der Grosse Rat beschloss im Jahre 1997 ein Gefängniskonzept, das im Jahre 2000 aktualisiert wurde. Der strategische Entscheid wurde gefällt, den Freiheitsentzug im Aargau möglichst am Standort Lenzburg zu konzentrieren. Dabei sollten alle Einrichtungen unter einheitlicher Führung und einheitlichem Betrieb zu einer kombinierten Anstalt zusammengelegt werden. Die Strafanstalt Lenzburg wird somit zur Justizvollzugsanstalt.

Mit dem Zentralgefängnis werden sieben der ursprünglich elf aargauischen Bezirksgefängnisse ersetzt. Nach 140 Jahren wird im Kanton Aargau zum ersten Mal wieder ein Grossbauwerk für den Straf- und Massnahmenvollzug errichtet. Mit der Erweiterung der heutigen Strafanstalt Lenzburg durch das Zentralgefängnis werden in der Justizvollzugsanstalt Lenzburg zusätzlich zum Normalvollzug neu 106 Vollzugsplätze angeboten, wovon 82 Vollzugsplätze auf die Untersuchungshaft und den Kurzvollzug entfallen. Gleichzeitig werden zwei Spezialabteilungen mit je 12 Vollzugsplätzen geschaffen, die zum einen der erhöhten Sicherheit für flucht- und gemeingefährliche Gefangene

dienen, zum anderen aber auch die Betreuung von psychisch auffälligen Gefangenen ermöglichen. Das Zentralgefängnis wird betrieblich vollumfänglich mit der bisherigen Strafanstalt Lenzburg zusammengelegt.

Aufgrund dieser Erweiterung wurde das Erscheinungsbild, die Corporate Identity, überarbeitet, mit welchem die Justizvollzugsanstalt Lenzburg ab 1. Januar 2007 auftreten wird. Der markante blaue Punkt in der Mitte versinnbildlicht das Lenzburger Stadtwappen. Die sieben einrahmenden Quadrate stellen die Vollzugsarten dar, welche in Zukunft in Lenzburg möglich sein werden: Normalvollzug, Untersuchungshaft, Kurzstrafen, Halbgefangenschaft, Erhöhte Sicherheit, Hochsicherheit, Haft für psychisch auffällige Gefangene.

Die Justizvollzugsanstalt Lenzburg ist die erste und zur Zeit einzige Vollzugsanstalt im schweizerischen Strafvollzugswesen, die einen derart vielfältigen Anstaltsbetrieb aufweist.

Weitere Auskünfte für Medienschaffende: Marcel Ruf, Direktor, Justizvollzugsanstalt Lenzburg Tel. 062 / 888 76 00 (erreichbar von 08.30 bis 09.00 Uhr und 14.30 bis 16.00 Uhr)

